

### Formation accélérée en théologie: nouveaux supports pour la formation d'adultes

Let's talk about it! Parler de la foi? S'intéresser à la Bible? Le sujet est étranger à beaucoup de nos contemporains; d'autres s'y intéressent mais ne savent pas vers qui se tourner. La nouvelle formation accélérée répond à ce constat. Il s'agit d'essayer de déployer en groupe les grandes questions de la foi et de créer des possibilités de confrontation avec le texte biblique, le tout dans la plus grande ouverture, c'est-à-dire en accueillant sans préjugé les interrogations et les doutes. Le matériel pédagogique mis à disposition vise à faciliter le travail de planification et de mise en œuvre d'une formation et à raccourcir le temps de préparation ([www.refbejuso.ch/inhalte/erwachsenenbildung/materialkoffer](http://www.refbejuso.ch/inhalte/erwachsenenbildung/materialkoffer)). Les supports (en allemand uniquement) correspondent à quatre unités de cours et comportent des animations concrètes et des pistes méthodologiques adaptables à n'importe quel groupe et auxquelles chaque animatrice ou animateur peut apporter ses propres idées. Le matériel a été testé dans trois paroisses pilotes, présenté lors d'un cours d'introduction et il est désormais téléchargeable gratuitement.

Des paroisses s'en sont déjà emparées et ont proposé un cours sur leur lieu. Si cette formation brève éveille un intérêt pour un cours d'approfondissement, il existe toujours la possibilité de suivre le cours de théologie protestante en trois ans (EPT) régulièrement proposé à Berne et à Bienne.

### Session de préparation au Dimanche de l'Eglise, une occasion de se former

La session de préparation au Dimanche de l'Eglise, qui s'est déroulée le 15 septembre 2018 à Berne sur le thème «Là où est ton trésor... là aussi sera ton cœur», a rassemblé une bonne centaine de personnes qui ont parlé richesse, en partant d'un postulat peu familier, peut-être même relativement irritant de prime abord: si «richesse oblige», «pauvreté oblige» aussi. La thématique a permis des entrées en matière multiples: apports théologiques, travaux de groupe, débat, divers ateliers et un temps de partage pour finir en beauté!

En tant qu'êtres humains, si nous sommes toutes et tous indigents, nous avons aussi toutes et tous quelque chose à donner. Des personnes sans pouvoir d'achat ne peuvent donc en

aucun cas être réduites au statut de charge sociale. Dès lors que donner et recevoir n'est plus simplement réduit à la matérialité de l'argent, chaque personne devient un membre essentiel de notre société. A partir du moment où l'on arrive à compenser la pauvreté de l'un par la richesse de l'autre, la richesse globale croît. Sur la base de ces prises de conscience, les participantes et les participants se sont mis en recherche à travers deux questions: Où pouvons-nous donner quelque chose? Où sont nos manques, nos besoins de complémentarité, et où expérimentons-nous la réciprocité donner-recevoir comme un gain?

Le temps de partage de la fin de la session a permis de mettre concrètement en application les paroles échangées durant la journée. Chaque participante et chaque participant avait été prié d'apporter quelque chose qu'il aurait plaisir à partager avec les autres. Quelle diversité! Du cidre aux biscuits en passant par des mots d'encouragement, des objets de décoration, une oreille attentive. Autant de richesses inestimables, qui illustrent bien la manière dont la formation au service de la vie paroissiale peut et doit opérer. ■



Le Dimanche de l'Eglise était consacré au thème «Il était une foi».